

Les militaires originaires du vallon de Cuchery morts avant le XX^e siècle

XVII-XVIII^e siècles

CUCHERY

Seguin Louis dit Cornille, reçu à l'Hôtel des Invalides le 24 décembre 1693, âgé de 60 ans, cavalier du sieur Chevalier de Saint-Maure, lieutenant colonel du Régiment de Glizy cy-devant Chartres et Beaupré, où il a servi 20 ans dans la même compagnie. A servi auparavant 9 ans dans Sommières et Tréville, deux ans dans les Cuirassiers du Roy, 3 ans dans La Hillière et 6 dans Bridieu. Son certificat précise qu'il a servi 40 ans. Cavalier, catholique, décédé le 1^{er} mai 1699.

BELVAL

Louis de la Marche, mort à l'Hôtel des Invalides le 17 juillet 1700, où il avait été reçu en 1680 à l'âge de 57 ans. Lieutenant d'infanterie au Régiment des Humiers, Compagnie de Changremont.

Hamart Henri, mort à l'Hôtel des Invalides le 3 août 1789, où il avait été reçu en 1771 à l'âge de 50 ans. Capitaine de 1^{re} classe. A servi dans la brigade de gendarmerie de Flandre.

Leheutre Antoing, mort en 1759 à l'âge de 72 ans, à l'Hôtel des Invalides. Marié, cavalier.

LA NEUVILLE-AUX-LARRIS

Brunet Jean, dit Neuville, reçu à l'Hôtel des Invalides en 1746 à 58 ans, a servi 37 ans dans le régiment de cavalerie de Bellefond, Compagnie de Boufflers, décédé à Neuf-Bricach le 1^{er} mars 1758, détachement du Fort Mortier.

Lepagnol Adrien dit La Neuville, reçu à l'Hôtel des Invalides le 29 décembre 1713, à l'âge de 62 ans. Soldat du sieur de la Peyrusse, Régiment de Chartres, où il a servi 12 ans, et auparavant, 24 ans dans la marine. Sorti en 1713 d'une Compagnie d'Invalides de Strasbourg. Marié. Décédé à Montélimar, le 28 avril 1718.

Melot Jean, reçu à l'Hôtel des Invalides à 48 ans, cavalier.

Roland Pierre , dit Du Buisso, reçu à l'Hôtel des Invalides, âgé de 56 ans, caporal de la compagnie Colonelle du Régiment de Maulevrier cy-devant Catinat, où il a servi 18 ans et auparavant, 7 ans dans le Régiment de Vaubecourt. Il est porté sur son certificat qu'il a servi 35 ans. Soldat décédé au Havre de Grâce, le 31 janvier 1704, pendant la Guerre de Succession d'Espagne.

XIX^e siècle

Ce sont les guerres du premier Empire qui ont été les plus meurtrières du XIX^e siècle. En 1800, nous dénombrons à Cuchery 15 habitants à l'armée active ou de réserve. De 1806 à 1814, vingt-trois conscrits cucherats ont été tirés au sort pour marcher dans les guerres napoléoniennes. Il est difficile de chiffrer précisément les décès de militaires imputés à ces guerres car leur enregistrement a été mal réalisé tout comme celui des congés (pour incapacité, âge...), des prisonniers, de leur retour ou de leur non-retour.

La transcription des décès des militaires morts à la guerre, dans les registres d'état civil de leur commune d'origine, pouvait survenir plusieurs mois, voir plusieurs années après le décès.

CUCHERY

<p>Chenard Claude, mort à 40 ans au combat, le 12 janvier 1807 à Seebourg, en Prusse. Fils de Charles Chenard et Suzanne Sibeaux Fantassin d'infanterie légère.</p>
<p>Chenard Jean Honoré, soldat blessé et mort à Constantinople en 1855, appartenant à l'Armée d'Orient durant la Guerre de Crimée, âgé de 22 ans. Célibataire, vigneron. Chasseur à pied.</p>
<p>Levieux Nicolas, mort le 7 mai 1808 de dysenterie à l'hôpital de la caserne de l'artillerie de Berlin, fils d' Alexandre Nicolas Levieux et Charlotte Collard. Fusilier de Régiment de ligne.</p>
<p>Lhermite Charles, mort le 20 avril 1814, 21 ans, de la fièvre à l'hôpital de Hambourg, fils de l'ancien maître d'école de Cuchery, Louis Lhermitte et de Marie Louise Louis. Fourrier au 60^e régiment d'infanterie de ligne.</p>
<p>Nolin Louis, mort à 24 ans, le 24 septembre 1808, à l'hospice civil de Mont-de-Marsan. Fusilier au 11^e Régiment.</p>
<p>Richard Pierre Nicolas, mort de fièvre le 9 octobre 1806, 25 ans, à l'hôpital militaire de Saint-Laurent de Lapalud. Fils de Nicolas Richard et Marie Catherine Brugneaux. 23^e Régiment dragon .</p>
<p>Wafflard Louis, mort le 12 juin 1814 de ses blessures à 36 ans, dans l'hôpital de Toulouse. Sergent au 25^e Régiment d'infanterie légère.</p>

Un médaillé de Sainte-Hélène

<p>Hédouint Joseph, né Cuchery en 1783 fils de Joseph Hédouint et Catherine Vizeneux, laboureurs à Cuchery. Marié à Suzanne Mimin, puis à Marguerite Vély (1812). Père de Marie-Joseph, Michel et Charles Prospère Hédouint. Soldat en 1803. Réside à l'Hôtel des Invalides en 1853, où il décède le 28 septembre 1858 et où il est enterré, le 30 septembre 1858.</p>
 <p>< Médaille de Sainte-Hélène Cliché C Chevry</p>

BELVAL

<p>Bénard Pierre, mort à l'hôpital civil de Boulogne-sur-Mer le 16 janvier 1809, 21 ans, par suite de dépôt par confection. Fils de Claude Bénard et Marie-Louise Nicot. 2^{ème} canonnier au 8^e régiment d'artillerie.</p>
<p>Gillet Remy, mort le 29 juin 1807, 21 ans, à la bataille de Friedland, touché par un boulet à l'épaule gauche. 85^e régiment d'infanterie de ligne.</p>
<p>Herbert Louis, mort le 14 octobre 1806, 24 ans, à la bataille de Iéna, fils de Claude Herbert et Geneviève Binet, marié. 85^e régiment d'infanterie de ligne. Fusilier.</p>
<p>Marchal Phidias Adolphe, mort en 1855, 22 ans, à l'hôpital militaire de Ramis-Tchyflick, en Turquie d'Europe, de diarrhée chronique. Fils de Pierre Alexandre Marchal et Marie Louise Régnier. Armée d'Orient. Fusilier au 28^e régiment de ligne.</p>
<p>Theveny Jean-Baptiste, mort le 8 septembre 1813, 23 ans, à l'hôpital militaire de Hambourg, fils de François Théveny et Marie Catherine Charpentier. 111^e régiment de ligne.</p>

LA NEUVILLE-AUX-LARRIS

Briard Pierre Nicolas, mort le 23 octobre 1812, 27 ans, à cause d'un coup de feu reçu à la bataille contre les Anglais à Torquemadas, fils de Nicolas Briard et Marie Jeanne Levieux. Brigadier 25^e régiment, armée du Portugal.

Landat Jean-Pierre, mort de fièvre le 14 novembre 1808, 21 ans, à l'hôpital civil Saint-André de Bordeaux. Fils de Claude Landat et Marie Thérèse Marsaille. Fusilier, 69^e régiment d'infanterie de ligne.

Savoye Joseph, mort au combat le 14 octobre 1806. Caporal. Déclaré disparu à Hambourg. Fils de Jean-Pierre Savoye et Marie Vivien.

Vivien Barthélémy, mort le 16 février 1814, 21 ans, dans le canton de Cambrai. Fils de Germain Vivien et Marie Marguerite Marsaille. Soldat au régiment de tirailleurs de la Garde.